

Environnement La Ressourcerie a trouvé 2500 m² de locaux

La Ressourcerie 90 disposera bientôt d'un magasin et d'ateliers à Belfort, rue de Soissons, dans des bâtiments du conseil général. Une nouvelle vitrine pour l'association.

Une étape importante est franchie dans la mise en place de la Ressourcerie du Territoire de Belfort. L'association qui gère le projet a trouvé les locaux qui lui faisaient défaut jusqu'ici. Le conseil général du Territoire va lui prêter quelque 2500 m² de bâtiments rue de Soissons, au Techn'hom, près du centre d'exploitation routier du Département.

Ces locaux, ceux de l'ancien CFA Alstom, présentent un inconvénient : inoccupés depuis 2005, ils ont besoin d'être réhabilités. Le

coût des travaux reste à chiffrer. L'autout des lieux, par contre, c'est qu'ils sont libres de suite : Chamois, l'une des deux associations d'insertion impliquées dans la Ressourcerie, va pouvoir s'y reposer rapidement. Elle est aujourd'hui installée dans les anciens locaux de Sernam, à côté de la gare de Belfort, qui vont être détruits.

Inser-Vêt, l'autre association d'insertion partie prenante de la Ressourcerie, prévoit aussi d'implanter un pan de ses activités rue de Soissons. Elle y installera ses ateliers mais conservera son magasin actuel au 4, bis rue Saint-Antoine à Belfort.

À cette adresse, Inser-Vêt revend des vêtements, des meubles, des jouets ou des bibelots d'occasion en bon état. Son « deuxième choix » sera proposé à la recyclerie de la rue de Soissons, dans un ancien atelier, où Chamois proposera aussi des vélos, des maté-



Rue de Soissons, à Belfort, Chamois et Inser-Vêt vont disposer d'ateliers et d'un magasin pour la Ressourcerie, dans des anciens locaux Alstom prêtés par le conseil général. Photo Guillaume Minaux

riaux de construction, du mobilier industriel ou de bureau, du matériel de bricolage ou de jardinage... « On espère pouvoir organiser les premières ventes temporaires dès le printemps », indique Daniel Lacaille, animateur de la Ressourcerie pour Chamois.

Les trois R : réduire les déchets, réutiliser, recycler

Depuis avril 2011, Chamois et Inser-Vêt ont chacune un salarié en poste à la déchèterie de Fêche-l'Église. Leur mission : récupérer

tout ce que les habitants jettent mais qui peut resservir. Le mois prochain, le même dispositif sera installé à la déchèterie d'Étuefont. « Notre mission, c'est de sensibiliser à la réduction des déchets, d'éviter le gaspillage », résume Daniel Lacaille. On mettra des messages dans ce sens partout dans le magasin. Quand on ne peut pas réutiliser les déchets, on recycle. »

Les deux associations d'insertion assurent aussi un service de débaras des encombrants pour les particuliers, pour les entreprises et les collectivités. Pour cela, un numéro de téléphone : le

03.84.21.31.31. « C'est payant, sauf si les produits qu'on récupère ont une valeur marchande », précise Éléonore Lartot, directrice d'Inser-Vêt.

Avec le retour des beaux jours, les associations engagées dans la Ressourcerie se préparent à récupérer davantage de produits auxquels donner une seconde vie. « C'est maintenant que les gens trient », poursuit Éléonore Lartot. La Ressourcerie, grâce à ses nouveaux locaux, espère en profiter pour créer de nouveaux emplois dans le domaine de l'insertion.

Guillaume Minaux

Ça se dit Le blog, l'admirateur et les relations PS-MRC

Les deux feuillets sont arrivés à la rédaction du Pays dans une enveloppe blanche, sans nom d'expéditeur.

Sur la première feuille : ces quelques mots : « Ci-joint un article « dit politique » ne provenant pas d'un indigné ou d'un résigné, mais tout simplement d'un passionné. Article à faire paraître, faute de disparaître ! Bien cordialement, un fidèle lecteur. »

Fidèle mais anonyme. Ce qui n'est pas le cas de « l'article » joint. Celui-là est signé Arthur Courty, jeune socialiste belfortain et militant pro-Montebourg. Son titre : « Mot d'un admirateur (presque) secret à Monsieur Jean-Pierre Chevènement. »

Le texte date un peu : il a été posté par le jeune homme sur son blog en février dernier après que le sénateur MRC du Territoire a annoncé qu'il se retirait de la course élyséenne. Arthur Courty y dit son respect pour l'ancien ministre : « Pour moi, votre candidature avec l'objectif de faire bouger les lignes, fut salutaire, elle fut utile ; en atteste le cap à gauche mis par François Hollande. »

Arthur Courty en tout cas a été bien surpris d'apprendre qu'un tiers avait pris le soin de reproduire son texte pour l'envoyer à un journal. Il a même été un peu flatté. Un admirateur secret, même peu réactif, c'est toujours bon pour l'ego.

Reste à savoir qui a l'intérêt, en ce moment, à plébisciter un texte qui s'achève sur cette phrase : « J'espère que votre attente [Jean-Pierre Chevènement n'avait pas encore dit qui il soutiendrait N.D.L.R.] ne représente pas un chantage en vue des législatives, car vous, mieux que quiconque, savez à quel point le dessin d'un pays dépasse, et de loin, des négociations politiciennes, touchant plus souvent à l'ego de cadres intermédiaires locaux qu'à la destinée d'un pays. »

Rappels que pour l'heure il y a un candidat MRC (non encore investi) et un candidat PS, dissident, sur la deuxième circonscription du Territoire...

Repères

- Inser-Vêt organise une collecte de vêtements, chaussures et linge de maison dans la galerie marchande d'Auchan, à Bessoncourt, le vendredi 30 et le samedi 31 mars de 10 h à 18 h. L'apport volontaire représente plus de 50 % de la ressource en textile d'Inser-Vêt.
- Chamois peut accueillir 36 personnes en insertion pour des travaux de recyclage, nettoyage, ou entretien d'espaces verts.
- Inser-Vêt emploie 26 salariés en insertion dans la vente de vêtements d'occasion, la broderie

industrielle, la couture ou la rénovation de meubles.

● Les deux associations ont mutualisé leur accompagnement socioprofessionnel. Une conseillère emploi-formation s'occupe des salariés des deux structures, qui peuvent être amenés à évoluer de l'une à l'autre : des passerelles existent désormais.

● L'idée de créer une ressource dans le département est née en 2005. En juin 2009, Inser-Vêt a rejoint Chamois dans le projet. L'association qui porte la Ressourcerie a été créée en novembre 2010.